



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 44 vom 20. November 2023**

Heute am Mikrofon: **Walter, DO8WSO**

### **EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE**

#### **Zusammenarbeit mit dem VDE besiegelt**

Im Rahmen der Mitgliederversammlung des DARC e.V. in Baunatal wurde eine Kooperation mit dem Verband der Elektrotechnik, Elektronik, Informationstechnik (VDE) e. V. besiegelt. Dr. Martin Hieber, Vorstand für Technik im VDE und der DARC-Vorsitzende Christian Entsfellner unterzeichneten die Vereinbarung im Beisein der Mitglieder.

Auf Basis eines MoU (Memorandum of Understanding) bekräftigen der VDE und der DARC, in den Bereichen Wissenschaft, Forschung, Bildung und Wissensaustausch zusammenzuarbeiten.

Auf dem Themenfeld Amateurfunk und Informationstechnik soll unter anderem in folgenden Bereichen kooperiert werden:

Bildungs- und Informationsveranstaltungen, technisch-wissenschaftliche Seminare, Symposien und Workshops; Netzwerk-Events, Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses, Kommunikation und Marketing.

## EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Erinnerung: Großraum-Fuchsjagd am 25. November

Die Fuchsjagdfreunde wissen es seit dem letzten Rundspruch oder sie lesen immer die Informationen auf der Homepage [www.grossraum-fuchsjagd.de](http://www.grossraum-fuchsjagd.de):

Am kommenden Samstag ist der Fuchs wieder aktiv als MOE auf 145,550 MHz und als MOI auf 433,050 MHz ab 13:30 Uhr MEZ.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

vy 73, das Fuchsjagd-Team

## MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

### **C06 zu Besuch in der Fernmeldesammlung der Bundeswehr**

Am Samstag, den 11. November, hatten 15 OMs und YLs die Gelegenheit, die Fernmeldesammlung der Bundeswehr in der General-Fellgiebel-Kaserne in Feldafing am Starnberger See zu besuchen.

Am Standort Feldafing befindet sich die Schule für Informationstechnik der Bundeswehr. In einem separaten großen Gebäude wird auf zwei Etagen eine umfangreiche Sammlung von Fernmeldetechnik präsentiert.

Zu besichtigen ist Funktechnik aus dem zweiten Weltkrieg, Technik der Bundeswehr, Technik der NVA der DDR und der Sowjetarmee.

Ebenso gibt es Themenräume zur Geschichte der Kaserne.

Die Ausstellung geht auf Anfänge aus den Sechziger-Jahren zurück.

Wir erhielten eine sehr interessante, tiefgründige Führung durch OM Manfred Kienzle, DJ6WQ. Er hat mit Leib und Seele die Ausstellung mit aufgebaut und kennt so ziemlich jedes Ausstellungsstück im Detail. Einen besonderen Tiefblick gewährte uns Manfred in die Geschichte und Technik der Verschlüsselungs-

maschine Enigma.

Ganz lieb und überhaupt nicht selbstverständlich: Wir wurden sogar mit Butterbrezen und Kaffee verwöhnt.

Sehr dankbar sind wir auch OM Wilfried Pasternak, DK4MC, welcher uns den Kontakt zur Sammlung vermittelte und uns im Anschluss an den Besuch auch noch die Clubstation des Ortsverbands Würmsee, C17, vorstellte.

Auf der Webseite des OV Dachau, C06, gibt es eine Sammlung mit vielen Fotos zu unserem erlebnisreichen Besuch.

Info: Frank Heidamke, DJ2FR

### **C37 im Radio**

Einer der digitalen Rundfunksender ist BR Heimat, und gleich morgen in der Sendung „Habe die Ehre“ zwischen 10:05 und 12:00 Uhr wird der Amateurfunk seinen Platz haben. Christian Ganser, DL8CHR, und Andreas Zinsmeister, DL1MIH, werden von Johannes Hitzelberger interviewt. Immerhin feiert der OV Herrsching sein 30-jähriges Bestehen, und das darf die Öffentlichkeit ruhig erfahren. Die Radiosendung von BR Heimat ist dafür ein toller Rahmen.

Info: Christian, DL8CHR, OVV C37

## **EINE MELDUNG AUS BAYERN-OST**

### **Neueröffnung des Rundfunkmuseums in Cham**

Ein großer Erfolg war die Neueröffnung am Wochenende am 28. und 29.

Oktober, wo viele Ehrengäste und Gäste aus nah und fern sich von den vielen Exponaten beeindrucken ließen. Zu verdanken haben wir das einem Team, das in den letzten Jahren und vor allem die letzten Monate viel Arbeit geleistet hat.

So war die Ansprache zur Eröffnung von Michael Heller (Gründer und

Hauptorganisator) sehr beeindruckend und er bedankte sich herzlich über die große Hilfe der ehrenamtlichen Organisatoren und aller freiwilligen Helfer. Auch aus unserer Runde waren z.B. Günter DK9CL, Gerhard DL3RAM, Josef DG5RBB, Alfons DF1RI mit verantwortlich für den reibungslosen Ablauf im Amateurfunk-Raum. Von funktionierenden Sendern und Empfängern ab 1920 bis zur heutigen Zeit konnte man im Amateurfunkraum viele Exponate bewundern, die nach besten Gewissen gewartet und beschriftet wurden.

Fast 50 Funkamateure aus 14 verschiedenen Ortsverbänden haben uns im Amateurfunkraum und bei der Clubstation DL0RMC besucht.

Info: Peter Raab, DL4RBV, Stellv. OVV von U03

## EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

### **Amtsübergabe bei der USKA**

Der aktuelle Präsident Willi Vollenweider ist offiziell noch bis zur Delegiertenversammlung vom 24. Februar 2024 im Amt. Um eine möglichst lückenlose, umfassende Amtsübergabe ohne Zeitdruck sicherzustellen, hat Willi, HB9AMC, die laufenden Amtsgeschäfte per sofort an den Vizepräsidenten und künftigen Präsidenten der USKA, Bernard Wehrli, HB9ALH, übergeben.

Bernard wird also per sofort den Vorsitz des Vorstands der USKA übernehmen und auch die kommende Delegiertenversammlung im Februar leiten.

Der USKA-Vorstand

## EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

### **Antarktis**

Anlässlich des 36. Jahrestages der Eröffnung der argentinischen Antarktisbasis Esperanza ist die Station mit dem Sonderrufzeichen **L36Z** in Betrieb.

Der Operator Juan Carlos, LU8DBS, arbeitet jedoch nur mit den digitalen Modi PSK31 und FT8.

### **Namibia**

Ab dem 16. November ist Gunter, DK2WH, wieder in seinem QTH in Omaruru in Namibia. Voraussichtlich wird er bis Ende April 2024 dort bleiben und auf der Kurzwelle von 160 bis 10 Meter unter **V51WH** aktiv sein. In Contesten verwendet er sein Contest-Rufzeichen **V55Y**.

### **Malawi**

Für einen 6-monatigen Aufenthalt im Mission Hospital in Embangweni kam Don, K6ZO, am 3. November an. Während seiner Freizeit wird er unter dem Rufzeichen **7Q6M** auf der Kurzwelle – auch auf 6 Meter - in CW, SSB und FT8 QRV sein. Er versucht auch EME-Verbindungen während des Mondaufgangs und -untergangs.

### **Kambodscha**

Thomas, DL7BO, ist erneut aus Kambodscha unter dem Rufzeichen **XU7GNY** QRV. Er arbeitet in CW, SSB und FT8 auf den Bändern von 80 bis 6 Meter und wird auch am CW-Teil des CQ WW DX-Contest teilnehmen.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.